

Teología Ética

Fundamentación y construcción de una Teología racional según Kant

Rogelio Rovira

Es un hecho de experiencia frecuente que determinados fenómenos morales se viven en referencia a un ser moral supremo. Pero, ¿es legítimo inferir de esas vivencias la efectiva existencia del ser supremo al que apuntan, esto es, de Dios? El examen de la Teología ética propuesta por Kant constituye un paso previo, pero imprescindible, para encontrar una respuesta a esta cuestión. El autor de la *Crítica de la Razón Pura*, en efecto, no sólo ha sido el filósofo que de un modo más consecuente ha ensayado un acceso a la existencia y a la esencia de Dios desde la vida moral, sino que también ha considerado la nueva especie de Teología así erigida como la única Teología racional posible. ¿Cabe, sin embargo, construir una Teología racional apoyándose en el idealismo trascendental defendido por Kant, que señala a la razón pura límites estrictos en su ingreso en el mundo suprasensible? ¿Qué clase de Teología es la Teología ética edificada sobre semejante fundamento? ¿De qué partes consta? ¿Cuál es su validez y alcance? Tras intentar dar detenida respuesta a estos interrogantes, siguiendo fielmente el pensamiento de Kant al respecto, el autor de esta investigación se ve obligado a confesar que la Teología ética del filósofo de Königsberg se presenta como un empeño genial, aunque, en verdad, conducido a tres aporías principales. Estas aporías muestran, por su parte, la necesidad de una ampliación del concepto de experiencia que se halla en la base del idealismo trascendental y señalan someramente, por tanto, la posibilidad de construir una Teología ética desde otros muy distintos fundamentos.



Colección: Ensayo

Materia: Teología cristiana

284 páginas

ISBN: 978-84-7490-151-1

PVP: 17€



Rogelio Rovira

Rogelio Rovira nació en Valencia en 1956. Estudió filosofía en las Universidades de Madrid y Salzburgo, y es Profesor titular de Filosofía de la Universidad Complutense. Es autor del libro *Teología Ética. Sobre la fundamentación y construcción de una teología racional según los principios del idealismo trascendental de Kant*, publicado en 1986 en esta misma editorial, y de varios trabajos sobre diversos asuntos filosóficos. Ha editado también algunos escritos desconocidos e inéditos de Manuel Gracia Morente y traducido al español a filósofos clásicos y contemporáneos, como Kant, Reinach y Hildebrand, entre otros.